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Uma campanha da 
CÂMARA MUNICIPAL

 DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Foi aprovado por unanimidade em dois tur-
nos, pela Câmara Municipal de Carmópolis de Mi-
nas, projeto de lei complementar do Poder Executivo 
que autoriza a concessão de descontos de encargos 
financeiros em créditos da Fazenda Pública Munici-
pal. De acordo com o texto aprovado, fica o chefe do 
Poder Executivo autorizado a conceder desconto dos 
encargos financeiros, aqui compreendido os juros e 
multas, de créditos de impostos e taxas previstas na 
Lei Complementar nº 99/2019 – Código Tributário 
Municipal, inscritos em dívida ativa, até o percentu-
al de noventa por cento, obedecendo aos percentuais 
previstos nos incisos I a VI para pagamento integral 
ou parcelado.
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Câmara aprova descontos
de encargos financeiros

Convocado por meio de requerimento, o 
secretário municipal de Desenvolvimento, Agri-
cultura e Meio Ambiente Flávio Henrique Cecotti 
prestou esclarecimentos sobre ações relacionadas 
ao Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável (CIDRUS), do qual o município 
é membro. Representantes de empresas de laticí-
nios compareceram e acompanharam a exposição 
e os debates.
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Nova mesa diretora da Câmara dirigirá o Poder até dezembro de 2024. 
Presidente Fernando Luis Rabelo Lebron (PV); vice-presidente Jaqueline 
Emilia Luciano (PV); secretária Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira 

(PSD) e tesoureiro José Laércio da Silveira (UNIÃO).
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Legislativo inicia mais 
um ano de trabalhos

Requerimentos
Confira as reivin-

dicações formalmente 
aprovadas em plenário 
e encaminhadas pelos 
vereadores ao Poder 
Executivo, em favor da 
comunidade carmopoli-
tana.
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Larissa faz suas reivindicações 
na tribuna da Câmara.

*Equoterapia já mostra bons
 resultados em Carmópolis 

*Revitalização de praças gera
 inquérito no Ministério Público
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Mães reivindicam ações
 públicas para filhos autistas

Continuam os furtos 
em lavouras de tomates

Produtores têm acumulado perdas. Os furtos 
atingem vários equipamentos, entre eles motores uti-
lizados nesse tipo de cultura agrícola.
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Dengue ameaça a 
população carmopolitana
Sociedade carmopolitana foi alertada para a 

grande quantidade de lotes sujos existentes na cida-
de, espaços que abrigam o vírus transmissor da do-
ença. 
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Novo mamógrafo é vitória
 social, mas ruas pedem soluções

Equipamento favorecerá moradoras de Carmó-
polis, bem como de outras cidades.
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Pronto Socorro ganha mais um 
plantonista e supre demanda 

Acréscimo de mais um médico está cobrindo a de-
manda e esvaziando o Pronto Socorro, o que é grati-
ficante para a população, que está sendo atendida de 
forma mais rápida.
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Associações de utilidade pública 
ganham isenção de Imposto
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Presidente 
pede medidas 
contra falta de 
segurança no 

trânsito
Assunto é recor-

rente nas reuniões da Câ-
mara, em vista da grande 
necessidade social. Vere-
adores sempre solicitam 
a instalação de quebra-
-molas em diferentes 
pontos da cidade.
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Secretário esclarece sobre 
inspeção de produtos de 

origem animal

Pedida a prorrogação do horário 
de atendimento da Policlínica 

Medida visa aliviar o excesso de demanda no 
Pronto Socorro da Santa Casa.
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Bairros e 
povoados 

precisam merecer a 
mesma atenção do 

centro, 
diz vereador
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Em pronunciamento feito durante 
a sessão ordinária do dia 15 de fevereiro 
de 2024, da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas, o vereador Dirceu da 
Silva (PSD) pediu ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) que dê atenção às obras 
e serviços a serem realizados nos bairros, 
da mesma forma que está sendo feito em 
relação ao centro da cidade, onde estão 
sendo realizadas reformas em ruas e praça. 
Ele também voltou a citar obras inacaba-
das, que também necessitam de conclusão, 
por serem, algumas delas, frutos de finan-
ciamento bancário, com alto custo para os 
cofres públicos.

De acordo com o vereador, as no-
tícias relacionadas a obras no centro da 
cidade são muito boas, com reformas das 
praças do Carmo, Passos e Santo Antônio, 
muito disso já por conta do ano eleitoral, 
pois trata-e de locais por onde o povo pas-
sa. Ele defendeu, também, como priorida-
de, a construção de banheiros na Praça dos 
Passos. A mesma atenção, entretanto, não 
tem sido dispensada aos bairros, que con-
tinuam com volumosos problemas, entre 

eles muitos lotes sujos, num tempo em que 
é cada vez maior o perigo de contaminação 
pelo vírus da dengue.  

“Pediria ao prefeito que olhe tam-
bém pelos bairros e povoados, pois lá tam-
bém existem muitos eleitores”, apontou o 
vereador, grifando que essas regiões preci-
sam de limpeza, devendo, a administração, 
avaliar os perigos gerados por lotes sujos, 
especialmente agora com o aumento dos 
casos de dengue, além da incidência de ca-
ramujos e cobras.

Dirceu pediu ainda que sejam con-
cluídas as obras de asfaltamento nas co-
munidades do Japão Grande, Gerais e Bom 
Jardim das Pedras. No caso do povoado da 
Gerais, a obra, que é fruto de financiamen-
to junto à Caixa  Econômica Federal, se 
encontra parada há quatro anos, estando os 
trechos, neste momento, em péssimas con-
dições de uso.   

“Já que a administração está refor-
mando as praças no centro, quer dizer que 
também terá dinheiro para arrumar o que é 
preciso, como as obras que não foram con-
cluídas”, apontou o parlamentar.  

O vereador João 
Francisco Vieira – João 
do Nhozinho (PSD) aler-
tou o Poder Executivo 
Municipal, bem como as 
autoridades policiais de 
Carmópolis de Minas, so-
bre a continuidade da onda 
de furtos de equipamentos 
em lavouras de tomates. 
Em pronunciamento feito 
na sessão ordinária do dia 
19 de fevereiro de 2024, 
o parlamentar narrou sua 
própria experiência como 
tomaticultor, tendo sofri-
do vários ataques, o últi-
mo deles na semana ante-
rior, quando teve mais um 
grande prejuízo ocasiona-
do pelos marginais. Ou-
tros vários produtores têm 
acumulado perdas, entre 
eles seu colega vereador 

Dirceu da Silva (PSD). 
Os furtos atingem vários 
equipamentos, entre eles 
motores utilizados no de-
senvolvimento desse tipo 
de cultura agrícola.

Entende o vereador 
que está na hora do pre-
feito ver o que pode ser 
feito pelos tomaticultores, 
que oferecem mais de qua-
tro mil empregos diretos 
no município, sendo uma 
das maiores fontes de ar-
recadação da Prefeitura. 
Grifou que os produtores 
não suportam mais tantos 
prejuízos, muitos deles 
até perdendo a vontade de 
continuar no ramo. 

João Francisco pe-
diu ao Poder Executivo 
que, juntamente com as 
polícias militar e civil, 

contrate pessoas para pro-
mover uma investigação 
sobre esses crimes, que 
continuam ocorrendo to-
das as semanas. O proble-
ma se agrava ainda mais, 
pois os proprietários das 
lavouras são impedidos 
de transportar produtos e 
ferramentas diariamente 
em seus veículos, sendo 
abordados por policiais em 
barreiras e praças de pedá-
gio. Dessa forma, os toma-
ticultores são obrigados a 
deixar motores, insumos 
e outros equipamentos 
nas lavouras, facilitando a 
ação dos bandidos.

“Do jeito que está, 
muitos tomaticultores vão 
ser obrigados a parar de 
produzir”, concluiu João 
Francisco.

Destacando os riscos cada vez 
maiores de contaminação de pessoas 
pelo vírus da dengue e em vista da epi-
demia da doença já declarada em Mi-
nas pelo governo estadual, o vereador 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
(PSDB) alertou a sociedade carmopoli-
tana para a grande quantidade de lotes 
sujos existentes na cidade, espaços que 
abrigam o vírus transmissor da doença. 

Em pronunciamento feito na 
sessão ordinária da Câmara de Car-
mópolis de Minas realizada no dia 05 
de fevereiro de 2024, Antônio Gabriel 
se referiu a um telefonema recebido 
por ele de um munícipe, denuncian-
do a presença desse tipo de problema 
no loteamento aonde ele já reside. Na 
região, segundo o cidadão, havia inú-
meros casos de dengue. Outros locais 
que deveriam merecer a atenção das 
autoridades sanitárias também foram 
citados pelo vereador, entre eles um 
grande depósito de lixo localizado ao 
lado da Creche Dona Lea. 

O vereador narrou que, de pos-
se dessas informações, no mesmo dia, 
por volta das 21 horas, enviou men-
sagem em áudio para o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), pedindo a ele 
que tomasse uma atitude, em vista das 
cobranças que estavam sendo feitas a 
ele por moradores. Respondendo de 

forma imediata, o prefeito disse que 
o problema seria resolvido no dia se-
guinte. Mas, infelizmente, isso não ha-
via sido feito até naquela data, já tendo 
passado mais de vinte dias. 

O parlamentar citou ainda os 
requerimentos já encaminhados por 
vereadores ao Poder Executivo, exa-
tamente sobre esse tema de grande 
importância social, sendo que um de-
les foi aprovado em plenário naquela 
sessão. 

Grifando a necessidade de pro-
vidências imediatas, Antônio Gabriel 
lembrou que a lei municipal aprovada 
pelo Legislativo há muitos anos, sobre 
a obrigatoriedade da limpeza dos lotes, 
também não funciona, sendo necessá-
ria uma atitude concreta por parte do 
governo municipal e também da Câ-
mara, tarefa para a qual ele se disponi-
bilizava, no caso de um mutirão.

“Não dá para ficar brincando 
com coisa séria, porque a dengue mata. 
O prefeito precisa ter pulso e tomar 
uma atitude”, grifou o parlamentar, 
apontando problemas de responsabili-
dade do poder público, como as insta-
lações de uma escola abandonada e a 
presença de muita sujeira em imóveis 
da Prefeitura. 

“A saúde da população está em 
risco”, concluiu o parlamentar.

Continuam os furtos em lavouras de tomates

João Francisco pediu ações para estancar prejuízos de produtores.

Bairros e povoados precisam merecer a 
mesma atenção do centro, diz vereador

Dirceu da Silva solicitou término de obras e execução de serviços prioritários.

Dengue ameaça a
população carmopolitana

 

Antônio Gabriel alertou a administração sobre os riscos dos lotes sujos. 
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As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site da Câmara. 

Assista às reuniõesda Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa

Foi aprovado por unanimidade 
em dois turnos, pela Câmara Munici-
pal de Carmópolis de Minas, projeto de 
lei complementar do Poder Executivo 
que autoriza a concessão de descontos 
de encargos financeiros em créditos da 
Fazenda Pública Municipal.

De acordo com o texto aprovado, 
fica o chefe do Poder Executivo auto-
rizado a conceder desconto dos encar-
gos financeiros, aqui compreendido os 
juros e multas, de créditos de impostos 
e taxas previstas na Lei Complementar 
nº 99/2019 – Código Tributário Muni-
cipal, inscritos em dívida ativa, até o 
percentual de noventa por cento, obe-
decendo aos percentuais previstos nos 
incisos I a VI para pagamento integral 
ou parcelado.

I – pagamento integral – 90% de 
desconto; II – pagamento dividido em 
02 a 05 parcelas – 80% de desconto; 
III – pagamento dividido em 06 a 10 
parcelas – 70% de desconto; IV – pa-
gamento dividido em 11 a 15 parcelas 
– 50% de desconto; V – pagamento di-
vidido em 16 a 20 parcelas – 40% de 

Em pronunciamento feito durante 
a sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 
05 de fevereiro de 2024, o vereador Clau-
dinei Vicente da Silveira – Tade (PV) in-
formou à população carmopolitana que 
estaria encaminhado ofício ao Executivo 
Municipal, solicitando a isenção de  ma-
terial escolar de uso coletivo aos alunos 
com cadastro único da rede municipal de 
ensino.

Claudinei explicou sua iniciativa, 
afirmando que no período de volta às 
aulas, a lista escolar pede um pacote de 
papel A4 para cada criança matriculada. 
Como existem muitas famílias em situa-
ção de vulnerabilidade, fica difícil cum-
prir o pedido, especialmente nos casos 

daquelas que possuem mais de um filho 
matriculado.

“Hoje um pai de família, tendo 
três ou quatro filhos, precisa com-
prar esse mesmo número de pacotes 
de folhas, na média de R$ 25,00 por 
pacote”, contabilizou o parlamentar, 
reforçando sua decisão de encaminhar 
ofício à Secretaria Municipal de Edu-
cação, uma vez que muitos municípios 
na região doaram todo o material esco-
lar para os alunos da rede pública. 

Para ele, já que o município 
não apresenta condições financeiras 
para isentar todos os alunos, que pelo 
menos possa acompanhar as famílias 
cadastradas no programa governa-
mental.

Dois temas de grande importância 
para a população foram abordados pela 
vice-presidente da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, vereadora Jaqueli-
ne Emilia Luciano (PV), respectivamente 
nas sessões legislativas ordinárias realiza-
das nos dias 5 e 19 de fevereiro de 2024. 
Na área da saúde, a parlamentar manifes-
tou sua satisfação com a chegada do novo 
mamógrafo digital e no setor de infraes-
trutura ela apontou os problemas e solu-
ções ligados às ruas do distrito de Bom 
Jardim das Pedras. 

Ao comunicar a instalação do ma-
mógrafo no Núcleo de Saúde da Mulher, 
Jaqueline ressaltou sua dedicação às pau-
tas do setor de saúde e que o novo equipa-
mento favorecerá moradoras de Carmópo-
lis, bem como de outras cidades. Lembrou 
ter sido muito cobrada sobre a necessida-
de do bom funcionamento do mamógrafo 
anterior, que era antigo e constantemente 
apresentava problemas, em prejuízo das 
pacientes, que precisavam se deslocar 
para outras cidades para terem acesso ao 
atendimento. 

Lembrou que o equipamento foi 
conseguido graças a uma emenda parla-
mentar do deputado estadual Lucas Las-
mar (Rede), a pedido dos vereadores Ge-
raldo Lucas (PV), José Laércio da Silveira 

(UNIÃO) e dela. “Uma demanda enorme 
que tínhamos aqui na cidade, sobre a qual 
eu era cobrada diariamente, foi sanada”, 
comemorou a parlamentar.

Abordando os problemas relacio-
nados às ruas do Bom Jardim das Pe-
dras, Jaqueline informou, durante a ses-
são do dia 19 de fevereiro, que esteve 
no distrito, na semana anterior ao início 
do ano legislativo, juntamente com o 
colega vereador João Francisco Vieira 
– João do Nhozinho (PSD) e o enge-
nheiro da Prefeitura, mostrando os pon-
tos e ruas onde se fazia necessária uma 
nova operação tapa-buracos, dentre elas 
a Rua da Antena, cujo calçamento seria 
iniciado naquela semana. “Estamos em 
contato com a população, para que esses 
problemas sejam resolvidos”, informou. 

Ainda sobre ruas, a vereadora 
destacou a necessidade da Prefeitu-
ra  desenvolver projetos de drenagem 
pluvial, por se tratar de um dos maio-
res problemas dessas vias. “Isso pre-
cisa ser resolvido. São várias ruas que 
vemos com problemas, com pavimento 
danificado, porque não têm drenagem”, 
constatou a parlamentar, pedindo à atual 
administração e  às próximas, que traba-
lhem no sentido de dotar toda a cidade 
dessa importante infraestrutura.

Câmara aprova descontos de encargos financeiros

Plenário da Câmara, durante a votação do projeto. 

desconto; VI – pagamento dividido em 
21 a 24 parcelas – 20% de desconto. Os 
descontos abrangem somente os crédi-
tos inscritos em dívida ativa, com data 
de inscrição superior a doze meses da 

data da publicação da lei. Os valores 
parcelados não poderão ter prestações 
com valor inferior a cem reais. 

Os débitos inscritos em dívida 
ativa que forem objetos de cobrança 

extrajudicial, via cartório de protestos, 
ou judicial, terão direito aos mesmos 
descontos. Com relação aos débitos 
inscritos e já ajuizados, só será feito 
pedido de desbloqueio de valores, sus-
pensão do processo e/ou extinção do 
processo após a comprovação de paga-
mento de pelo menos a primeira parce-
la do débito negociado administrativa-
mente.

Após o parcelamento administra-
tivo dos débitos, estejam eles somente 
inscritos e/ou ajuizados, o não cumpri-
mento/quitação do acordo pelo contri-
buinte impedirá que o parcelamento 
seja refeito com os mesmos benefícios. 

Em sua justificativa, o prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) argumen-
tou que, ao conceder dispensa exclusi-
vamente dos encargos incidentes sobre 
os tributos, a iniciativa efetivamente 
dará maior ensejo à arrecadação. Diz 
ainda que “a promoção de ações que 
visem a recuperação de créditos nas 
instâncias administrativas e judiciais é 
obrigação legal entabulada no art. 58 
da Lei de Responsabilidade Fiscal.

Novo mamógrafo é vitória social, 
mas ruas pedem soluções

Jaqueline comemorou a chegada do mamógrafo e pediu infraestrutura urbana.

Material escolar para alunos 
carentes da rede pública

Claudinei: preocupação com famílias que não 
podem arcar com material escolar dos filhos. 
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos individuais

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Residencial Padre José Erlei - Que seja solicitada 

da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Rural, a colocação 
de quebra-molas em pontos escolares, no Residencial Padre 
José Erlei, devido ao grande fluxo de crianças no local, es-
pecialmente em horário escolar.  

Caixas de sugestões e reclamações - Que seja so-
licitada da Secretaria Municipal de Saúde, a implantação, 
nas unidades básicas de saúde, núcleo, e pronto atendimen-
to, caixas de sugestões e reclamações, porém lacradas com 
cadeados, com a finalidade de receber sugestões, reclama-
ções e a opinião dos munícipes atendidos em cada unidade. 
Que a secretária proponha à direção da Santa Casa, a im-
plantação da caixa de sugestões e reclamações na recepção 
do atendimento de urgência e emergência. 

Povoado do Capão - Que o senhor prefeito provi-
dencie a manutenção na estrada principal de acesso ao po-
voado do Capão, priorizando os pontos necessários e mais 
urgentes. 

Escória e limpeza da estrada - Colocação de escó-
ria e limpeza da estrada conhecida como “Loredo”, que liga 
o local denominado “Prainha’’ à chácara dos Limas. 

Coleta de lixo - Que seja solicitada SESAM a pos-
sibilidade de inverter o horário da coleta de lixo na área 
central da cidade, com intuito de desafogar o trânsito e faci-
litando para o comércio e moradores o descarte do lixo, que 
não ficará exposto durante toda noite, podendo ser espalha-
do pelas ruas, se essa coleta for feita no período noturno.

Rua Maria de Lourdes Costa - Que seja solicitada 
da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, uma grade para boca de lobo no final da Rua Maria 
de Lourdes Costa, no Bairro Amaral. 

Vagas na Creche Municipal - Que seja solicitada 
da secretária municipal de Educação, relação nominal das 
crianças inscritas que aguardam uma vaga na Creche Mu-
nicipal, sendo do distrito do Bom Jardim das Pedras e po-
voados circunvizinhos. Caso não haja inscrição, que seja 
vista a possibilidade de fazer uma pré-inscrição para que o 
município tenha um controle do número de pais que reivin-
dicam vagas para suas crianças.  

Bom Jardim das Pedras - Que o prefeito providen-
cie a instalação de braços com luminárias de LED na estra-
da em frente ao estádio de futebol do distrito do Bom Jar-
dim das Pedras, local conhecido como “Morro do campo”. 
Já existe poste no local, necessitando apenas da colocação 
de braço com luminárias de LED, tendo em vista que o lo-
cal se encontra muito escuro. 

Reparos nas estradas rurais - Que o senhor pre-
feito, através da Secretaria Municipal de Obras, providen-
cie urgentemente, reparos nas estradas rurais para melhor 
acesso dos moradores que necessitam de transporte para as 
escolas, unidades de saúde, ao centro da cidade e principal-
mente os agricultores que precisam escoar sua produção. 
Anexa lista de prioridades.

Manutenção e encascalhamento de estradas - Que 
seja solicitada da Secretaria Municipal de Obras, Infraes-
trutura Urbana e Rural, a colocação de cascalho e levan-
tamento da estrada principal que dá acesso ao Povoado da 
Cabeceira, próximo ao local conhecido como Arena, aten-
dendo pedido dos moradores da comunidade, bem como 
manutenção e encascalhamento da estrada na chegada do 
distrito Bom Jardim das Pedras, providenciando também a 
manutenção no início do calçamento próximo à praça do 
distrito. 

Claudinei Vicente da Silveira – Tade (PV)
Praças do Japão Grande - Que seja solicitada da Se-

cretaria de Infraestrutura Urbana e Rural, a poda da grama nas 
praças do Japão Grande, uma vez que está muito alta.

Asfalto do Japão Grande - Que seja solicitado do se-
nhor prefeito, informações sobre se há uma previsão para o 
início da reforma o da pavimentação asfáltica no Povoado do 
Japão Grande. 

Rua Padre Eustáquio e Rua Formosa - Que a Comis-
são Municipal de Trânsito analise a viabilidade de instalação 
de redutores de velocidade na Rua Padre Eustáquio, na altura 
dos números 211 e 288 e Rua Formosa, altura do número 295, 
ambas no Bairro Aparecida, para atender pedido de vários cida-
dãos, residentes e usuários das vias mencionadas. 

Povoado Japão Grande - Que seja solicitada do pre-
feito alternativa para amenizar o problema da enchente na rua 
principal do povoado do Japão Grande, uma vez que depois que 
foi asfaltado  o referido local, a água da chuva começou a inva-
dir as casas, e diante de maior volume de chuva, os moradores 
ficam ilhados, impossibilitados de sair de casa. 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Eventos em homenagem às mulheres - Que seja soli-

citada do Poder Executivo, a possibilidade de realizar eventos 
em homenagem às mulheres, no mês de março, especificamente 

na semana em que se comemora o Dia da Mulher, como pa-
lestras sobre empreendedorismo; passeatas; eventos sobre 
cuidado, bem estar e saúde da mulher; mutirões de saúde, 
ou seja: ações que simbolizam a defesa dos direitos das mu-
lheres e a representatividade feminina. 

Rua Flor de Oliveira - Atendendo solicitação dos 
moradores e usuários da Rua Flor de Oliveira, no Bairro 
Jardim América, que seja feita a manutenção na via, em 
frente à casa de número 215, que se encontra com a pavi-
mentação danificada, prejudicando o trânsito de veículos.

Limpeza e capina das ruas - Que seja solicitada do 
SESAM, a limpeza e capina das ruas do município. 

Mutirão de limpeza - Que seja solicitada do Poder 
Executivo, a realização de um mutirão de limpeza na ci-
dade, com o objetivo de eliminar possíveis criadouros do 
mosquito transmissor da dengue. Que seja realizada a lim-
peza dos lotes próximos à Creche Dona Lea e ao Colégio 
Pentágono. 

Rua Antônio Miguel de Aquino - Que seja solici-
tada do prefeito municipal, extensão de rede elétrica, com 
instalação de iluminação pública na Rua Antônio Miguel 
de Aquino, nas proximidades da residência nº 47, em frente 
à residência do senhor conhecido como “Brasil do táxi”, 
coibindo a ação de pessoas mal intencionadas e garantindo 
mais segurança aos moradores.

Símbolo mundial do autismo - Que seja solicitado 
do prefeito o cumprimento da lei nº 2.316, de 03 de no-
vembro de 2021, que torna obrigatório o uso do símbolo 
mundial do autismo nas placas de sinalização de atendi-
mento prioritário no município, devido às reivindicações 
feitas pela senhora Larissa Kerollyn Pereira da Silva, re-
presentante de grupo de mães de pessoas com autismo, que 
ocupou a tribuna da Câmara no dia 05/02/2024. 

Extensão de horários na Policlínica - Que seja so-
licitada da Secretaria Municipal de Saúde, a possibilidade 
de implementação de horários de atendimento estendidos, 
(segunda a sábado), indo até a meia-noite, na Policlínica 
Doutor Luciano Henrique Santos, tanto às pessoas de grupo 
de risco, quanto à população no geral. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO)
Rua Joaquim Rabelo Costa - Que o senhor prefeito es-

tude a possibilidade de o município arcar com as despesas 
para execução das obras e adequação necessária na rede 
da CEMIG, a fim de garantir a rede elétrica para os mo-
radores da Rua Joaquim Rabelo Costa, Bairro Aparecida, 
considerando que os moradores não têm condições finan-
ceiras de arcar com as despesas. A rede atual passa em 
cima de moradias, o que é inadequado e traz riscos para 
moradores.

Rua Leopoldo Ferreira dos Santos - Que sejam 
solicitados da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutu-
ra Urbana e Rural, estudos técnicos para avaliar a situação 
de enxurrada que desce na Rua Dom Alexandre Gonçalves 
do Amaral, entrando na Rua Leopoldo Ferreira dos San-
tos, no Bairro Amaral. Devido ao desnível da Rua Leopol-
do Ferreira dos Santos, a água atinge a via, prejudicando 
os moradores com construções abaixo do nível da rua, de-
vido ao acúmulo de água e sujeira. 

Bairro Boa Vista - Que seja proposto à Comissão 
Municipal de Trânsito, que analise a viabilidade de insta-
lação de redutores de velocidade em pontos estratégicos 
no Bairro Boa Vista. Os redutores devem ser instalados 
em ambos os lados da via, pois existem locais com alto 
risco e periculosidade, onde os veículos trafegam em alta 
velocidade, colocando em perigo os pedestres. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Despesa com pessoal - Que o senhor prefeito informe o 

percentual global (considerando a receita corrente líquida) 
da despesa total com pessoal no Poder Executivo Municipal 
no ano de 2023. 

Reajuste aos servidores - Que o senhor prefeito 
envie a essa Casa Legislativa, projeto de lei complemen-
tar para que seja concedida a recomposição geral anual ou 
reajuste aos servidores da administração direta e indireta, 
nos termos do inciso X do art. 37 da Constituição Federal, 
considerando que costumeiramente este projeto é enviado 
em janeiro ou no início do mês de fevereiro de cada ano 
para apreciação da Câmara Municipal. 

Creche no distrito de Bom Jardim - Que o prefeito 
municipal, atendendo ao clamor de várias mães residentes 
no distrito de Bom Jardim, estude a viabilidade de imple-
mentação de uma creche no referido local. Muitas mães, em 
virtude de suas ocupações laborais, enfrentam dificuldades 
para encontrar um local adequado onde possam deixar seus 
filhos com segurança e tranquilidade durante o período de 
trabalho. 

Rua Santa Luzia - Que seja encaminhado ao prefei-
to, para deliberação junto à Comissão Municipal de Trânsi-
to, a instalação de quebra-molas na Rua Santa Luzia, Bairro 
de Fátima. A presente solicitação é respaldada pela reivin-
dicação dos moradores da referida rua.

Abono de permanência - Que o senhor prefeito in-
forme a partir de que data deu início ao pagamento do abo-
no de permanência, listando os funcionários e a data que 
cada um começou a receber. 

Requisição de audiência pública - Para tratar do 
cumprimento da lei 2.389 de 12/07/2023, que dispõe sobre 
o Programa de Segurança nas Escolas Públicas Municipais 
de Carmópolis de Minas e a instalação de câmeras de mo-
nitoramento e outros mecanismos de segurança e a imple-
mentação de creche no Distrito Bom Jardim das Pedras, 
sendo a sessão presidida pelo vereador requerente. Data e 
horário pretendidos: 06/03/2024  às 18 horas  e 30 minutos. 
Local: Plenário Gabriel Pinto de Oliveira – Sede da Câmara 
Municipal.

Aterramento e levantamento de ponte - Que o se-
nhor prefeito, através da Secretaria Municipal de Obras, 
providencie urgentemente, reiterando o requerimento n⁰ 
37 de 22 de fevereiro de 2023, a realização de aterramento 
e levantamento de ponte, bem como a colocação de mani-
lhas na estrada que dá acesso ao terreno do Sr. Ícaro Lara. 

Cargos comissionados e aumentos de DAM - Que 
o senhor prefeito preste informações sobre os cargos co-
missionados e aos aumentos de DAM concedidos pela ad-
ministração, informando os seguintes dados: lista de todos 
os cargos comissionados, juntamente com seus respectivos 
valores de DAM; explicações sobre os motivos que levaram 
a administração a aumentar o DAM de alguns funcionários; 
nome dos funcionários que receberam aumentos em seus 
DAM, acompanhado dos valores anteriores e dos valores 
atuais.

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Povoado São José - Que seja solicitada da Secre-

taria Municipal de Obras, Infraestrutura Urbana e Rural, 
juntamente com a Secretaria Municipal de Desenvolvimen-
to, Agricultura e Meio Ambiente, a limpeza do córrego que 
passa no Povoado São José, tendo em vista que os morado-
res estão se queixando do mau cheiro devido ao acúmulo 
de lixo. 

João Francisco Vieira – João do Nhozinho 
(PSD)

Instalação de abrigo - Que seja solicitada da Se-
cretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
atendendo aos moradores locais, a instalação de um abrigo 
em frente à Igreja de São Geraldo, na comunidade da For-
miga, e outro na praça do Distrito do Bom Jardim, uma vez 
que as crianças estão aguardando transporte escolar sob sol 
e chuva.

Geraldo Lucas (PV)
Rua José Marques da Silva - Que o prefeito muni-

cipal solicite da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
o corte de uma árvore na Rua José Marques da Silva nº 
156, reiterando solicitação feita por meio do requerimento 
nº 229/2023, corte já deferido pelo CODEMA, devido ser 
uma árvore de grande porte, por cuja copa está passando a 
rede elétrica e que apresenta riscos de desabamento, com 
raízes expostas e fracas, trazendo riscos para pedestres e 
moradores da via. Poda em duas árvores próximas à resi-
dência nº 410, pois no período noturno estão interferindo 
na iluminação pública, escurecendo a via. 

Rua Flor de Maio - Que a Secretaria Municipal de 
Obras providencie o recapeamento na Rua Flor de Maio, 
nas proximidades da residência Nº 266, bairro Jardim Amé-
rica.  

Requerimentos coletivos
Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO); Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB); Célio 

Roberto Azevedo (PSD) e Dirceu da Silva (PSD) 
Convocação de secretário - Que seja convocado para 

estar presente na reunião ordinária do dia 26 de fevereiro de 
2024, o senhor Flávio Henrique Cecotti, secretário municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente, para prestar esclarecimentos 
sobre o Consórcio Cidrus – Consórcio Intermunicipal de De-
senvolvimento Rural. 

Avenida Ipê Amarelo - Que seja fornecida cópia do 
processo administrativo de licitação referente a obra realizada 
no córrego que passa pela Avenida Ipê Amarelo, no Bairro Lava 
Pés, tendo sido parte realizada com recursos próprios e parte 
com recursos com governo federal. 

Jaqueline Emilia Luciano (PV) e João Francisco 
Vieira – João do Nhozinho (PSD)

Velório para o Distrito - Que seja solicitado ao prefeito 
e Secretaria Municipal de Obras, Infraestrutura Urbana e Rural, 
um estudo para a viabilização da construção de um velório no 
Distrito do Bom Jardim das Pedras, em vista da necessidade de 
realização do serviço, já que atualmente as famílias têm que 
percorrer longas distâncias até o velório municipal, que fica na 
região central de cidade.
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Três questões importantes para 
o povo de Carmópolis de Minas foram 
destacadas pelo vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD), durante a sessão ordi-
nária da Câmara Municipal realizada no 
dia 15 de fevereiro de 2024: a Praça dos 
Passos, a Banda de Música Santa Cecí-
lia e a obra do Lavapés. 

Sobre a Praça dos Passos, argu-
mentou Célio que o logradouro será 
reformado, mas seus frequentadores 
ficaram seis dias no escuro, durante as 
comemorações do Carnaval. Para ele, 
o problema ocorreu por falta de plane-
jamento do poder público, que poderia 
ter melhorado a iluminação, para dar 
segurança às pessoas, especialmente às 
crianças, que ficaram praticamente uma 
semana no escuro, situação que consi-
derou como lamentável, pelos riscos 
que isso representou aos frequentado-
res, pois à noite, no local, é difícil até 
mesmo identificar uma pessoa, em vista 
da escuridão. Ainda sobre o local, ele 
pediu para que o novo projeto de refor-
ma não exija o corte das árvores, que 
precisaram de muitos anos para chegar 
ao ponto em que se encontram.  

Célio também se solidarizou com 
os componentes da Banda de Música 
Santa Cecília, que participou do Carna-
val, mas foi isolada em ponto distante 
do público, constituindo-se num desres-
peito a um dos maiores patrimônios cul-

turais do município, com mais de 160 
anos de existência. “Por que a Banda de 
Música não foi colocada no palco prin-
cipal, de frente para o público?”, ques-
tionou o vereador, para quem o fato se 
constituiu num descaso para com uma 
organização musical que tem história 
no município. Além disso, segundo o 
parlamentar, foi servido um lanche para 
os componentes da banda sobre o capô 
de um veículo, enquanto os outros gru-
pos musicais, que foram pagos, tiveram 
todos os privilégios em uma escola. 
“Quero parabenizar os componentes da 
Banda e que nos próximos eventos ela 
seja mais valorizada”.

A respeito da obra do Lavapés, 
Célio grifou que o município aceita 
muita obra malfeita. Segundo ele, um 
trabalho que se prolongou por tanto 
tempo e que resultou apenas na metade 
do asfaltamento, sendo mais uma obra 
a ser concluída. Lembrou ter solicitado, 
por meio de requerimento aprovado por 
unanimidade no plenário do Legislati-
vo, a instalação de uma mureta de pro-
teção no local, com o objetivo de evitar 
acidentes, principalmente envolvendo 
crianças, motocicletas e carros, mas a 
solicitação ainda não foi atendida.

“Espero que os próximos gesto-
res tenham uma visão diferente, por-
que Carmópolis merece”, concluiu 
Célio. 

A falta de segurança nas ruas e ave-
nidas de Carmópolis de Minas, provocada 
por abusos cometidos por condutores de 
veículos, especialmente por motociclistas, 
foi o problema abordado pelo presidente 
da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, vereador Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), na sessão ordinária do Le-
gislativo do dia 15 de fevereiro de 2024.

Fernando citou como exemplo um 
pedido de instalação de quebra-molas fei-
to a ele por uma mãe de aluna do Núcleo, 
bairro Jardim Bela Vista, que tem consta-
tado riscos iminentes de acidentes graves 
no local. O parlamentar lembrou que o as-
sunto é recorrente nas reuniões da Câmara 
e que, em vista da grande necessidade, ele 
e todos os outros vereadores sempre soli-
citam a instalação de quebra-molas em di-
ferentes pontos da cidade.

“Um quebra-molas pode evitar, sim, 
a perda de uma vida”, ressaltou o presiden-
te, lembrando de acidentes fatais já ocor-
ridos na região do Núcleo. O presidente 
pediu ao prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), com quem já conversou pessoal-
mente, que dê uma atenção especial à Câ-
mara em relação aos pedidos de instalação 

de quebra-molas, em vista dos abusos co-
metidos principalmente por parte de entre-
gadores de mercadorias, que abusam da 
velocidade em suas motocicletas.

Ainda sobre o tema, o presidente 
informou que a Comissão Municipal de 
Trânsito encontra-se sem um presidente, 
pois recebeu a notícia de que Flávio Hen-
rique Cecotti teria se desligado. Caso isso 
se confirme, Fernando pediu ao prefeito 
que faça, com a devida urgência, a recom-
posição do órgão, no sentido de suprir as 
necessidades do trânsito urbano.

O presidente já havia manifestado 
suas preocupações a respeito do trânsito 
de Carmópolis de Minas na sessão 
ordinária do dia 5 de fevereiro, quando 
solicitou atenção especial do Poder 
Executivo, pois o setor tem sido alvo de 
muitas críticas por parte de moradores, 
todas pertinentes. O parlamentar citou 
recente acidente fatal envolvendo 
uma criança, episódio que abalou a 
cidade, mostrando que realmente são 
necessárias medidas efetivas. E lembrou 
que uma simples placa proibindo parar 
e estacionar tem a capacidade de evitar 
o pior.

A melhoria imple-
mentada no Pronto So-
corro da Santa Casa de 
Carmópolis de Minas, 
com o acréscimo do se-
gundo médico planto-
nista, foi recebida com 
alegria e alívio pelo ve-
reador Marcelo de Frei-
tas dos Reis (UNIÃO), 
que durante seu pro-
nunciamento na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal do dia 26 de 
fevereiro de 2024, infor-
mou sobre a evolução 
do serviço, muitas ve-
zes solicitada por ele em 
ofícios, requerimentos e 
alusões em plenário. 

“Quando a gen-
te vê algo acontecendo, 
pelo qual lutou e agora 
está dando certo, é muito 
gratificante”, avaliou o 
parlamentar, lembrando 
que há alguns dias havia 
encaminhado ofício à 
secretária municipal de 
Saúde, solicitando que 
municiasse o plantão 
com um segundo médi-

co, para que o serviço 
funcionasse 24 horas 
por dia. E isso foi con-
seguido, com o segundo 
médico passando a aten-
der de 7h às 19h. 

Otimista com os 
resultados alcançados, 
Marcelo declarou ter 
acompanhado, de forma 
presencial, a eficiência 
do serviço, constatando 
que o acréscimo de mais 
um médico está dando 
muito certo, cobrindo a 
demanda e esvaziando 
o Pronto Socorro, o que 
é gratificante para ele e 
ainda mais para a po-
pulação, que está sendo 
atendida de forma mais 
rápida.

Marcelo destacou 
a sua contribuição para o 
melhoramento do servi-
ço, pois além de solicitar 
e de até mesmo implorar 
a Secretaria da Saúde, 
ele e seu colega Dirceu 
da Silva (PSD) autoriza-
ram a destinação dos re-
cursos provenientes de 

suas emendas impositi-
vas para cobrir os custos 
do segundo médico. 

“Nossa emenda 
impositiva está sen-
do utilizada para co-
brir 50% do valor, com 
igual contrapartida da 
Prefeitura”, explicou o 
vereador, acrescentando 
que é preciso divulgar o 
que está dando certo, até 
mesmo como orientação 
para os munícipes que 
necessitem do serviço. 

O vereador afir-
mou que, embora exis-
ta muita coisa a ser re-
solvida, ele acredita no 
pleno sucesso da Santa 
Casa. Para tanto, pediu 
trabalho, união e cola-
boração de todos, e que 
a própria instituição faça 
a sua parte. “Queremos 
ver a Santa Casa fun-
cionando, a população 
sendo atendida de modo 
mais rápido, pois isso é 
o mais importante para 
todos nós”, enfatizou 
Marcelo.

Pronto Socorro ganha mais um plantonista e supre demanda 

Marcelo considerou o segundo plantonista como ganho real para a Saúde. 

Presidente pede medidas contra 
falta de segurança no trânsito

Para o vereador Fernando, quebra-molas pode salvar vidas.

Praça dos Passos, Banda de 
Música e obra no Lavapés são 
alvos de pedidos na Câmara

Célio citou problemas e apontou falta de planejamento do Executivo.
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Por meio de requerimento apro-
vado por unanimidade no plenário da 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, o vereador José Laércio da Sil-
veira (UNIÃO) pediu ao prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), que estude 
a possibilidade de o município arcar 
com as despesas para a execução das 
obras e adequação necessária na estru-
tura física da Companhia Energética de 
Minas Gerais (CEMIG), a fim de ga-
rantir a rede elétrica para os moradores 
da Rua Joaquim Rabelo Costa, Bairro 
Aparecida.

De acordo com o texto do reque-
rimento, os moradores são pessoas de 
baixo poder aquisitivo e não têm con-
dições financeiras de arcar com as des-
pesas. Esclarece que a rede atual passa 
em cima de moradias, o que é inade-
quado e traz riscos para moradores.

Em pronunciamento feito duran-
te a sessão ordinária do Legislativo re-
alizada no dia 15 de fevereiro de 2024, 
José Laércio acrescentou que a rede se 

encontra irregular, pelo fato da fiação 
passar por cima de  residências. Os mo-
radores solicitaram e já estão de pos-
se do orçamento da CEMIG. “Como 
se trata de orçamento não muito alto, 
mas de relativa monta, pesa muito para 
os moradores arcarem com o custo da 
obra”, explicou o vereador.

José Laércio reforçou sua argu-
mentação, afirmando que, sabedor das 
limitadas condições financeiras dos 
moradores, formalizou o pedido ao Po-
der Executivo, na certeza de que o pre-
feito se sensibilizará com a situação e 
estude a possibilidade de arcar com tal 
despesa, para que as pessoas residen-
tes no local possam continuar contan-
do com a energia elétrica. Esclareceu 
ainda que a rua é bastante estreita, com 
as casas prejudicadas pela rede se en-
contrando no nível mais baixo da via.

“Por tudo isto está sendo enviado 
ao prefeito o requerimento, acompa-
nhado do orçamento da CEMIG”, con-
cluiu o parlamentar. 

Os esforços da Prefeitura e das 
secretarias municipais na realização do 
Carnaval de 2024 foram destacados pelo 
vereador Geraldo Lucas (PV), que duran-
te a sessão ordinária da Câmara Munici-
pal de Carmópolis de Minas realizada no 
dia 15 de fevereiro de 2024, ocupou a tri-
buna para parabenizar o Poder Executivo 
e seus órgãos afins, por terem proporcio-
nado à população uma festa de bom nível 
e principalmente segura, oferecendo aos 
participantes entretenimento de qualida-
de e trabalhando os aspectos mais genuí-
nos da cultura local.

Afirmou o parlamentar que o Car-
naval já é uma tradição em Carmópolis, 
sendo realizado há décadas, e que nos 
últimos dez anos tem passado por um 
vigoroso processo de resgate, apenas 
suspenso nos dois anos de pandemia de 
covid-19. Uma festa da qual a população 
carmopolitana gosta de participar. 

“A gente presencia os gestos de 

diversas pessoas, que abraçam o Carna-
val e promovem essa cultura brasileira”, 
observou Lucas. Além da parte cultural, 
o município também ganha na movimen-
tação de seu comércio, na venda de be-
bidas, produtos diversos e confecção de 
abadás, tarefa realizada por muitas em-
presas locais.

Geraldo Lucas também destacou a 
paz vivenciada durante os dias de festejos 
de Momo, tendo transcorrido tudo dentro 
do previsto, sem a ocorrência de nenhum 
incidente grave, nenhum tipo de crime 
que pudesse gerar danos à integridade fí-
sica dos foliões. Para ele, a segurança foi 
um dos pontos fortes do evento deste ano.

“Eu digo que a Prefeitura Munici-
pal, sendo possível, deve sempre realizar 
o Carnaval, pois trata-se de uma festa tra-
dicional. Lógico que precisa ter equilíbrio 
quanto à parte financeira, principalmente 
no momento vivido pela administração”, 
ponderou o parlamentar.        

Com a primei-
ra sessão ordinária, da 
quarta sessão legislativa, 
da décima nona legis-
latura, realizada no dia 
05 de fevereiro de 2024, 
o Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas 
deu início a mais um 
ano legislativo, que ter-
minará no próximo mês 
de dezembro. Foi a pri-
meira sessão coordenada 
pela nova mesa diretora, 
que tem como presiden-
te Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV); vice-pre-
sidente Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); secretária  
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) 
e tesoureiro José Laércio 

da Silveira (UNIÃO).
Ao abrir a ses-

são, que contou com a 
presença de todos os 
vereadores, o presiden-
te cumprimentou e deu 
boas-vindas aos parla-
mentares, bem como 
aos servidores e presta-
dores de serviços da Câ-
mara. De forma especial 
ele se dirigiu ao público 
presente e às pessoas 
que acompanhavam o 
evento, ao vivo, pelas 
redes sociais.

Em sua primeira 
manifestação, o presi-
dente pediu a Deus que 
ilumine a todos os ve-
readores, bem como o 
município de Carmópo-

lis de Minas, para que o 
período seja marcado de 
sucesso nos trabalhos 
relativos aos poderes 
constituídos. 

Também os ve-
readores, em seus 
pronunciamentos no 
transcorrer da reunião, 
destacaram o reinício da 
caminhada, sendo este o 
último ano da atual Le-
gislatura, que culminará 
com as eleições munici-
pais no próximo mês de 
outubro. 

Durante o encon-
tro houve participação 
de munícipes na Tribu-
na Livre, abordando te-
mas ligados ao autismo 
e à equoterapia.

Câmara inicia mais 
um ano legislativo

Prefeitura e secretarias são parabenizadas 
pela realização do Carnaval

Geraldo Lucas: Carnaval como expressão da cultura carmopolitana.

Encaminhado requerimento 
para garantir energia elétrica 

a rua do Bairro Aparecida

José Laércio pediu que Prefeitura assuma os custos da obra.

Foi aprovado pela Câmara Municipal, 
em dezembro de 2023, projeto de lei com-
plementar do Poder Executivo que altera o 
inciso ´´I`` do art. 57 da Lei Complementar 
nº 99 de 20 de dezembro de 2019 – Códi-
go Tributário de Carmópolis de Minas, para 
conceder isenção de Imposto Sobre Serviços 
(ISS) às associações de utilidade pública, 
sem fins lucrativos, devidamente comprova-
das, que prestem serviços no município.  

O projeto aprovado por unanimidade 
pelos vereadores corrigiu uma situação que 
vinha ocorrendo no município, que conce-
dia isenção de ISS somente às associações 
culturais sem fins lucrativos, e não a todas 
as associações de utilidade pública sem fins 
lucrativos e que exercem suas atividades em 
Carmópolis.

A alteração atendeu, ainda, o pre-
visto no Art. 150, inciso II e VI, alínea “c”  
da Constituição da República de 1988, que 
diz: “Sem prejuízo de outras garantias asse-
guradas ao contribuinte, é vedado à União, 
aos estados, ao Distrito Federal e aos mu-
nicípios: instituir tratamento desigual entre 
contribuintes que se encontrem em situação 
equivalente, proibida qualquer distinção em 
razão de ocupação profissional ou função 
por eles exercida, independentemente da de-
nominação jurídica dos rendimentos, títulos 
ou direitos; instituir impostos sobre patrimô-
nio, renda ou serviços dos partidos políticos, 
inclusive suas fundações, das entidades sin-
dicais de trabalhadores, das instituições de 
educação e de assistência social, sem fins 
lucrativos, atendidos os requisitos da lei”.         

Justificando a iniciativa, o prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD)  argumentou que 
o Poder Executivo está comprometido em 
apoiar o trabalho das organizações sem fins 
lucrativos, que desempenham um papel fun-
damental na comunidade. De acordo com ele, 
a isenção desses tributos permitirá que essas 
instituições direcionem mais recursos para 
projetos e programas que beneficiam a popu-
lação nas áreas de assistência social, educação 
e profissionalização, saúde, prevenção de do-
enças e qualidade de vida, defesa e garantia 
de direitos ou esporte, cultura e lazer, e tam-
bém a possuir inscrição municipal.

“Além de apoiar diretamente as or-
ganizações existentes, – continua o chefe do 
Executivo - a isenção de tributos também é 
vista como um incentivo para a criação de 
novas instituições de caridade e filantropia 
no município. Espera-se que essa medida 
estimule a participação da sociedade civil e 
promova o desenvolvimento de iniciativas 
que abordem as necessidades locais de for-
ma mais eficaz.

Com relação ao impacto financeiro, 
informou José Omar que, por se tratar de ato 
que visa atender o interesse público, através 
da prestação de serviços de utilidade pública 
por meio de associações sem fins lucrativos, 
a redução na arrecadação será compensada 
por meio do aumento de receita já previstas 
na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
proveniente da elevação de alíquotas, am-
pliação da base de cálculo, majoração ou 
criação de tributo ou contribuição nos anos 
seguintes.

Associações de utilidade pública
 ganham isenção de Imposto
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Convocado por meio de requeri-
mento assinado pelos vereadores An-
tônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
(PSDB), Célio Roberto Azevedo (PSD), 
Dirceu da Silva (PSD) e Marcelo de 
Freitas dos Reis (UNIÃO), o secre-
tário municipal de Desenvolvimento, 
Agricultura e Meio Ambiente Flávio 
Henrique Cecotti participou da sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas realizada no dia 26 
de fevereiro de 2024, juntamente com 
a fiscal de posturas Isabela Santos, para 
prestar esclarecimentos sobre ações re-
lacionadas ao Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Rural Sustentável 
(CIDRUS), do qual o município é mem-
bro. Representantes de empresas de la-
ticínios também compareceram e acom-
panharam a exposição e os debates.

O vereador Marcelo explicou que 
o motivo da convocação foi o resultado 
de reunião informal realizada na Câma-
ra com o CIDRUS, na qual ocorreram 
denúncias graves, entre elas a de co-
mercialização de produtos impróprios 
para o consumo humano e possíveis 
interferências do Poder Executivo para 
tentar liberar esses produtos em favor 
do fabricante. Em vista disso o secretá-
rio foi convocado, pois uma das funções 
dos vereadores é a de fiscalizar. 

Marcelo também deixou claro aos 
empresários presentes, que não cabe à 
Câmara romper com o consórcio atual, 
bem como optar por outro, funções ex-
clusivas do prefeito. O objetivo da con-
vocação, portanto, foi para o secretário 
explicar o funcionamento do CIDRUS, 
se o serviço está sendo bom ou ruim.

Cecotti enfatizou que as denún-
cias precisam ser averiguadas, pois 
foram também contra a sua pessoa, ao 
apontar que ele teria parentes nos ra-
mos de laticínios e doces, o que não é 
verdade. Afirmou ainda que a denúncia 
de liberação de produtos não partiu da 
Secretaria. Quanto à possível mudança 
de consórcio, ela se daria por conta da 
insatisfação de alguns produtores. “Fui 
procurado na Secretaria e também fiz 
visitas ‘in loco’ para entender o que 
estaria ocorrendo, constatando que a 
maioria dos produtores realmente está 
insatisfeita com o CIDRUS”, revelou 
o secretário. Daí a decisão por uma 
segunda opção, que possa gerar bom 
atendimento e menor custo para o mu-
nicípio. Flávio acrescentou que essa é 
a bandeira que a Secretaria está levan-
tando, tendo sido apresentada ao Poder 
Executivo uma pesquisa de satisfação e 
os números de cada consórcio. Agora, 
cabe ao prefeito decidir sobre o melhor 
para os produtores. A nova instituição 
seria o Consórcio Regional de Sanea-
mento Básico (CONSANE), sediado em 
Lavras (MG) e que vem merecendo a 
adesão de muitas cidades vizinhas.

Questionado pelo presidente do 
Legislativo sobre as funções do consór-
cio, Cecotti informou que o CIDRUS 
inspeciona e regulariza produtos de 
origem animal, certificando o produtor 
para que ele possa proceder à venda des-
ses tipos de mercadorias regularmente, 
dentro da inspeção sanitária. Sobre os 
valores pagos ao CIDRUS, Flávio in-
formou que em 2022 o rateio mensal foi 
de R$ 4.445,00, mais prestação de ser-
viço no valor anual de R$ 129 mil. Em 

2023 o rateio foi o mesmo e a prestação 
de serviço foi de R$ 162 mil, extrapo-
lando o valor do contrato, que é de R$ 
115 mil. No caso do CONSANE, paga-
-se somente o rateio de R$ 4.800,00 por 
mês, não havendo a cobrança pela pres-
tação de serviços, pois possui convênio 
com a Universidade Federal de Lavras 
(UFLA), que disponibiliza os engenhei-
ros agrônomos, civis, ambientais e mé-
dicos veterinários.

O vereador Geraldo Lucas (PV) 
esclareceu que a razão do convênio 
com o CIDRUS é que esse consórcio 
está apto a emitir o selo do Sistema 
Brasileiro de Inspeção de Produtos de 
Origem Animal (SISBI) que permite à 
empresa comercializar seus produtos 
em todo o Brasil. Vários empresários 
carmopolitanos fizeram investimentos 
consideráveis para obter o selo. O 
receio é que a mudança para um novo 
consórcio possa significar a perda do 
selo, acarretando vários problemas 
para as empresas. Daí a necessidade 
de um estudo bem detalhado por parte 
da administração municipal, para não 
prejudicar os produtores. Entretanto, 
de acordo com Flávio Cecotti, as em-
presas que conseguiram o selo SISBI 
não o perderão em caso de mudança 
do consórcio, pois ele será garantido 
também pelo IMA, já que a legislação é 
a mesma para todos.

Devido à diversidade de posições, in-
clusive entre os empresários, o vereador José 
Laércio da Silveira (UNIÃO) pediu ao pre-
sidente do Legislativo que enviasse um ofí-
cio ao prefeito José Omar Paolinelli (PSD), 
convidando-o a comparecer à Câmara para 
prestar esclarecimentos sobre a situação.

José Gustavo de Souza Borges ocu-
pou o espaço dedicado à Tribuna Livre 
para comentar sobre os questionamentos 
levantados em torno da atuação do CI-
DRUS. Há doze anos no ramo de laticí-
nios, ele enquadrou seus argumentos em 
alguns pontos, entre eles os de que todos 
querem e precisam trabalhar; todos que-
rem e precisam ser fiscalizados; todos 
querem e precisam de orientações nas 
inspeções. Também grifou a necessidade 
de dar ao produtor o direito de escolher 
sobre o alcance de sua produção, nos âm-
bitos municipal, estadual ou nacional.

Sobre irregularidades encontra-
das em produtos, José Gustavo disse ser 
conveniente verificar as medidas a se-
rem adotadas, dentro do que a legislação 
orienta. Lembrou que o CONSANE dis-
ponibiliza técnicos para auxiliar os em-
presários em suas necessidades diárias, 
sendo uma forma de ajudar o pequeno 
produtor. Mas o CIDRUS também apre-
senta suas vantagens. Portanto, que se dê 
a cada produtor a liberdade de optar por 
um ou por outro. Ele também defendeu 
o debate o diálogo entre todos, para se 
definir uma política de atuação, pois nin-
guém quer ficar clandestino ou oferecer 
um produto que possa gerar problemas 
para a população. E apresentou os termos 
do Decreto 10.032/2019, que estabelece 
as competências dos consórcios públicos 
de município no âmbito do SISBI.

Outros vereadores também se ma-
nifestaram sobre o tema. 

A íntegra dos pronunciamentos 
pode ser acessada na gravação da ses-
são, em áudio e vídeo, disponível no 
site da Câmara.

Por meio de requerimento apro-
vado por unanimidade no plenário da 
Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, na sessão ordinária do dia 
26 de fevereiro, a vereadora Whati-
ffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) solicitou à Secretaria Munici-
pal de Saúde, que analise a possibi-
lidade de implementação de horários 
de atendimento estendidos na Po-
liclínica Doutor Luciano Henrique 
Santos, tanto às pessoas de grupo de 
risco, quanto à população no geral. A 
medida visa aliviar o excesso de de-
manda no Pronto Socorro da Santa 
Casa.

Argumentou que muitos pa-
cientes buscam atendimento no hospi-
tal, mesmo em casos não graves. Essa 
situação resulta em longos períodos 
de espera e um ambiente de conges-
tionamento, prejudicando, inclusive, 
o atendimento de urgência. “Nesse 
espaço da Policlínica poderia ser feito 
um primeiro atendimento, avaliando 
o que não é urgência e emergência, e, 
se necessário, encaminhando os casos 
de internação para a Santa Casa”, ar-
gumentou a parlamentar.

Em pronunciamento durante 
a sessão em que o requerimento foi 
aprovado, Whatiffa acrescentou que 
o atendimento estendido seria feito 
de segunda-feira a sábado até a meia-

-noite, tendo em vista o aumento dos 
casos de dengue, levando o Pronto 
Socorro do hospital a enfrentar uma 
superlotação. Lembrou que o assun-
to já havia sido motivo de dois re-
querimentos encaminhados por ela 
em 2024.

Whatiffa informou que, confor-
me publicações em redes sociais, está 
sendo realizado na cidade um mutirão 
de limpeza, algo que ela havia solici-
tado ao Poder Executivo. Entretanto, 
não está havendo a necessária divul-
gação, para que as pessoas possam 
saber os dias e horários, onde e como 
está sendo realizado, se a pessoa pode 
colocar o lixo na porta de sua casa 
para que a Prefeitura faça o recolhi-
mento. Ela também sugeriu que seja 
constituída uma comissão de combate 
à dengue, nos mesmos moldes da que 
atuou na pandemia de covid-19.

“Vou conversar com a secre-
tária da Saúde, Daniela Leite Garcia 
Silva, a respeito desse pedido. A Po-
liclínica tem uma estrutura muito boa 
e poderá ajudar bastante”, continuou 
Whatiffa, ressaltando que se trata de 
uma medida de urgência, portanto 
uma exceção, tomada no sentido de 
otimizar o atendimento, especialmen-
te a pessoas de alto risco, entre elas 
gestantes e idosos, que necessitam de 
atendimento prioritário. 

Secretário esclarece sobre 
inspeção de produtos de 

origem animal

Vereadora pede para Policlínica 
estender horário de atendimento

Whatiffa quer diminuir tempo de espera na fila de consultas.
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A fisioterapeuta Ma-
ria Aparecida Vilaça, da 
Associação de Equotera-
pia de Carmópolis de Mi-
nas (ANTERAP), ocupou 
a Tribuna Livre, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal realizada no dia 05 
de fevereiro de 2024, para 
apresentar o projeto desen-
volvido no âmbito daquela 
instituição. 

De acordo com ela, 
equoterapia é o método 
terapêutico que utiliza o 
cavalo numa dimensão tri-
dimensional (para frente, 
para trás, lado esquerdo e 
lado direito), no auxílio às 
pessoas com deficiência e 
não deficientes, como au-
tistas, portadores de para-
lisia cerebral e também em 
casos de depressão. 

Durante as sessões 
da terapia, os movimentos 
tridimensionais do cavalo 
são passados, por meio da 
coluna vertebral do animal, 
para a coluna vertebral do 
paciente, sendo conduzi-
dos para a parte neurológi-
ca do organismo humano, 

R e p r e s e n t a n d o 
um grupo de mães com 
reivindicação de cria-
ção de leis e campanhas 
de conscientização para 
pessoas com autismo, 
ocupou o espaço dedi-
cado à “Tribuna Livre”, 
durante a sessão ordi-
nária da Câmara Muni-
cipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 
05 de fevereiro de 2024, 
a cidadã Larissa Kerolin 
Pereira da Silva, mãe de 
um menino portador de 
transtorno do espectro 
autista.  

Informou que 
o autismo se refere a 
uma série de condi-
ções caracterizadas por 
algum grau de com-
prometimento do com-
portamento social, na 
comunicação ou na lin-
guagem e por uma gama 
estreita de interesses e 
atividades que são úni-
cas de cada indivíduo e 
realizadas de forma re-
petitiva. 

O aumento dos 
diagnósticos de autis-
mo, segundo ela, se  
reflete na maior cons-
cientização de fami-
liares, especialistas, e 
amplia a necessidade 
de intervenção preco-
ce, trazendo questiona-
mentos como adequa-
ção de ambientes, em 
vista das comorbidades 
que acompanham o au-
tismo. Despesas altas e 
variadas fazem com que 
muitas famílias afetadas 
se sintam impotentes e 
sobrecarregadas.   

“Precisamos pen-
sar em ampliação dos 
atendimentos neuro-
lógicos e terapêuticos, 
tanto para pessoas com 
deficiência, como para 
seus familiares e cuida-
dores”, afirmou Larissa, 
lembrando que é preci-
so fazer valer os direi-
tos dos autistas já pre-
vistos em lei, mas para 
tanto é preciso que cada 
município reconheça as 
demandas e façam valer 
esses direitos. Ela pediu 
a união de todos os ve-
readores e prefeito, para 
criarem as leis munici-
pais e para que sejam 
praticadas.

As demandas lis-
tadas por ela são: cria-
ção de lei municipal 
garantindo a isenção 
do IPTU para pessoas 
com deficiência, autis-

mo, doenças graves e 
outros transtornos; for-
necimento de crachás e 
cordões de girassol pa-
dronizados; descontos 
de 65% nas contas de 
água e energia elétrica; 
criação de vagas para 
período de meio perío-
do de meio horário para 
servidores públicos 
municipais que sejam 
pais de pessoas com 
deficiência, autismo e 
outros transtornos. As-
sim, os pais terão tem-
po para acompanharem 
seus filhos na terapia e 
consultas e estimular o 
desenvolvimento deles. 
Pediu, ainda, a criação 
de lei municipal que 
garanta a prioridade na 
disposição de vagas, 
para pessoas com de-
ficiência nas escolas, 
garantindo aos pais o 
tempo necessário para 
trabalhar; acesso à me-
dicação gratuita; am-
pliação de atendimentos 
terapêuticos e adequa-
ção desses locais, am-
pliação dos atendimen-
tos com neurologistas; 
placas informativas e 
panfletos alertando so-
bre atendimento priori-
tário em todos os locais 
de atendimento; vagas 
prioritárias de estacio-
namento; transporte 
gratuito individual para 
acessos a tratamentos; 
direito ao lazer; proibi-
ção de fogos de artifício 
com barulho; eventos 
de conscientização, in-
clusão, acessibilidade e 
lazer e apoio da Asso-
ciação de Equoterapia 
de Carmópolis de Mi-
nas (ANTERAP).

O presidente Fer-
nando Luis Rabelo Le-
bron (PV) agradeceu 
Larissa pela presença na 
Câmara, considerando 
as reivindicações como 
justas. Lembrou que 
a vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD) estava 
apresentando, naquela 
data, projeto de lei em 
favor da causa autista no 
âmbito do município. E 
afirmou que formaliza-
ria as reivindicações ao 
Poder Executivo. 

Todos os vereado-
res se manifestaram so-
bre o tema. 

A íntegra dos pro-
nunciamentos sobre 
pode ser acessada na 
gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponí-
vel no site da Câmara.

A cidadã Cristiane 
Paolinelli Rabelo voltou a 
ocupar o espaço dedicado 
à Tribuna Livre, durante a 
sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Carmó-
polis de Minas realizada 
no dia 19 de fevereiro de 
2024, para falar sobre o 
tema “Patrimônio históri-
co e turístico – revitaliza-
ção das praças”. Cristiane 
leu ofício do promotor 
de justiça de Carmópolis 
de Minas, doutor Felipe 
de Leon Bellezia Sales, 
ao chefe de gabinete do 
Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), 
pelo qual informa que 
a Promotoria de Justiça 
de Carmópolis solicitou 
apoio e atuação conjunta 
da Coordenadoria de De-
fesa do Patrimônio Cul-
tural e Turístico de Minas 
Gerais, em inquérito civil 
que apura irregularidades 
quanto à atuação do Con-
selho Municipal do Patri-
mônio Cultural. O docu-
mento pede ao chefe de 
gabinete do MPMG que 
publique portaria de ação 
conjunta.

Mães reivindicam ações públicas para filhos autistas
Revitalização de praças gera

inquérito no Ministério Público

Cristiane denunciou a supressão de memorial
 e pediu mais respeito ao patrimônio.

Sobre as praças de 
Carmópolis que estão sen-
do revitalizadas, Cristiane 
leu um pedido de muníci-
pes, registrando o desca-
so para com a população 
quanto a essas obras, que 
estão no perímetro de bens 
tombados e deveriam, além 
da aprovação dos conse-
lheiros, serem levadas ao 
conhecimento da socie-
dade, que desconhece os 
projetos, pedindo acesso 
às maquetes e a  informa-
ções como: que tipo de 
vegetação será respeitada, 
se árvores serão cortadas 
e o que será feito de forma 
concreta. 

Cristiane ressaltou 
que, durante o mês de ja-
neiro, na obra de reforma 
da Praça do Bairro Santo 
Antônio, o memorial de 
inauguração, construído 
em outra administração, 
homenageando pessoas da 
época, benfeitores e go-
vernantes, foi literalmen-
te destruído, num grande 
desrespeito a essas pessoas 
e ao seu legado histórico. 

“Foi preciso pedir 
ajuda ao estado, já que 
aqui em Carmópolis não 
conseguimos resolver 
uma questão óbvia, que é 
o respeito ao patrimônio 
público, turístico e cultu-

ral”, afirmou a cidadã, so-
licitando que o memorial 
seja recolocado em seu 
lugar de origem.

“Não precisa des-
truir para revitalizar”, 
argumentou a oradora, 
citando episódios de fal-
ta de cuidados básicos na 
entrada e movimentação 
de caminhões e tratores 
nas praças. Para ela, a ci-
dade está desorganizada e 
cinza, priorizando apenas 
a construção de prédios, 
sem se importar com a or-
ganização e preservação 
do espaço urbano, como 
tem feito outras cidades 
de Minas, incluindo as 
vizinhas a Carmópolis. 

O presidente do 
Legislativo, vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) agradeceu 
à Cristiane por mais uma 
participação e passou a 
palavra aos vereadores, 
que se manifestaram a 
respeito dos temas abor-
dados. 

A íntegra dos co-
mentários sobre o tema 
pode ser acessada na 
gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

Equoterapia já mostra bons
resultados em Carmópolis 

Maria Aparecida fala aos vereadores
 sobre os benefícios da terapia com cavalo.

com o cérebro recebendo 
os estímulos e fazendo com 
que o paciente comece a 
adquirir equilíbrio, tônus 
e força muscular. O cava-
lo também consegue, por 
meio de transmissão neuro-
motor, tranquilizar crianças 
mais agressivas.

De acordo com a 
fisioterapeuta, a visão do 
projeto, hoje, é estender o 
método a toda comunidade 
e expandir para mais pes-

soas que não têm a oportu-
nidade de realizar esse tipo 
de terapia. Hoje o projeto 
atende a oito pacientes em 
dois dias da semana. Ela 
mostrou imagens do pro-
jeto, com o picadeiro ain-
da em construção, já tendo 
conseguido a cobertura, 
mas ainda falando muito 
para a conclusão. Mostrou 
o setor de avaliações e os 
atendimentos realizados 
pela instituição, detalhando 

os ganhos e evoluções con-
seguidos pelos pacientes.

Concluindo, ela 
lembrou que, antigamente, 
quando uma criança apre-
sentava alguma síndrome, 
era escondida pela famí-
lia.  Hoje, trabalha-se com 
o conceito de que os pais é 
que são especiais, e não as 
crianças, sendo necessário 
enxergar as pessoas com o 
olhar do coração, para que 
elas possam realmente mu-
dar. 

O presidente Fer-
nando Luis Rabelo Lebron 
(PV) reconheceu a grande 
importância do projeto e la-
mentou que, por se tratar de 
ano eleitoral, os vereadores 
estão impossibilitados de 
repassar recursos de emen-
das impositivas, por força 
das proibições legais do 
período. Informou, entre-
tanto, que isso poderá ser 
feito na apresentação das 
emendas para 2025.

A íntegra dos pro-
nunciamentos sobre o 
tema pode ser acessada 
na gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.


